

SEMBLANZA DE LA DOCTORA ELIA ALEJANDRINA GUEVARA PALERMO

YRENE ALVES

Nadie es profeta en su tierra

Elia Guevara es una mujer que cumple con este decir, pero no es porque no se lo merece, es porque la vida la llevo fuera de su lugar de origen, para desarrollarse como profesional y ser una mujer fuente de inspiración para mujeres y hombres.

Elia, nace en el Tigre estado Anzoátegui, hija de un médico pediatra reconocido de El Tigre, el Dr. Rafael Tobías Guevara González y la educadora, ama de casa Elia de Jesús Palermo Medori, es la mayor de los 5 hijos (Lisbeth, Rafael Napoleón, Marcos y Arianna) que tuvieron el matrimonio Guevara Palermo, Elia estudio su primaria y parte de su bachillerato en los colegios Niño Jesús y Colegio Divino Maestro y 4to años de bachillerato en el liceo Briceño Méndez. Elia y su hermano Rafael Napoleón fueron los que siguieron los pasos de su padre, ser MEDICOS.



La Dra. Elia Guevara con su padre Dr. Rafael Tobías Guevara Gonzalez

Elia Guevara se trasladó, desde muy joven a la ciudad de Caracas a estudiar en la Universidad Central de Venezuela, en la Escuela Vargas, realizó sus estudios en 7 años, incluyendo el año de básico en Sebuacán. Al graduarse en el año 1985, no había cargos y por ese motivo no queda en Caracas, por sugerencia de su padre se traslada a la ciudad de Maturín y su primo paterno el Dr. Luis González Espinoza, quien había sido comisionado de salud fue quién la ayudo con su primer trabajo como médico rural en el Municipio de Aguasay, luego es trasladada al Ambulatorio 23 de enero, trabajó 6 meses y luego es trasladada al Hospital Dr. Manuel Núñez Tovar de Maturín



La Dra. Elia Guevara con su Madre y Hermanos

por el servicio de Traumatología por 2 años, luego concursó por Cirugía Plástica en Caracas y no quedo en el postgrado.

La Dra. Guevara, regresó a Maturín y realizó el postgrado asistencial de Cirugía, en la segunda promoción; para ese entonces entraron 3, dos mujeres y un hombre, renunciaron sus compañeros y sólo quedó la Dra. Elia Guevara, como única médico residente del postgrado asistencial en el servicio de Cirugía, como anécdota en cada año de residencia estuvo embarazada y tuvo un hijo por años, es decir R1 María Alejandra, R2 Cesar Rafael y R3 Cesar Napoleón, fueron en total tres hijos con el Dr. Cesar Vásquez y crecieron en un ambiente quirúrgico, donde le tenían contabilizado el tiempo quirúrgico de cada patología quirúrgica. Egresada en 1992 como Especialista en Cirugía General.



La Dra. Elia Guevara con su familia

1. Cirujano General y Miembro Honorario de la SVC. Correo-e: yreanealves@gmail.com

Hay un par anécdotas para contar, la primera es de su hijo pequeño Cesar Napoleón Vásquez Guevara, cuando llamaba y estaba operando, preguntaba: ¿qué estaba operando su mamá? Es complicado el caso? A qué hora comenzó? Porque no hemos almorzado, anoté que mis hermanos y yo queremos una cajita feliz.

Una vez su mamá estaba en su casa y le dijo: “Elia yo me quiero ir al Tigre, estos hijos tuyos, sólo me cuentan que tú operas tiros, acuchillados accidentes de tránsito, Maturín debe ser muy peligroso”.

Para cerrar el punto familiar, es importante mencionar que tiene tres hermosos y muy amados nietos Matías Fernando y Mateo Napoleón de César Napoleón y María Fernanda Silva y su nieta Olivia hija de su hija Alejandra con Luis Roberto Sira.

En actualización médica continúa, realiza estudios de Diplomado de Medicina Laboral por la Universidad del Zulia. Curso de Capacitación Docente Universitaria por la Universidad de Oriente.

Es adjunto del servicio de Cirugía General en el Hospital Universitario Dr. Manuel Núñez Tovar, como Especialista II y Coordinador Docente Universitaria de Oriente.

Es Miembro de varias sociedades científicas Sociedad Venezolana de Cirugía, Sociedad Panamericana de Trauma, Sociedad Venezolana de Nutrición Enteral y Parenteral y Asociación Latinoamericana de Cirugía Endoscópica.

Inicia su camino en la Sociedad Venezolana de Cirugía, hace un poco más de dos décadas, y tuvo varios compromisos en el Capítulo Monagas de la SVC, fue la responsable de representar al capítulo en las reuniones como secretaria de los Hospitales y post grado de la SVC, ha sido conferencista en los Congresos Nacionales e Internacionales. Participó en las Juntas directivas del capítulo Monagas y posteriormente fue elegida como Miembro Honoraria de la Sociedad Venezolana de Cirugía vicepresidenta de la SVC y no es hasta el 2024, en marzo, en la Isla del Caribe Margarita cuando es elegida por unanimidad como presidente de la SOCIEDAD VENEZOLANA DE CIRUGIA, haciendo HISTORIA en la SVC como primera mujer en ocupar tal distinción y primer Miembro honorario de ser elegido como Presidente de la SVC.



Dra Elia Guevara con los residentes de cirugía del HUMNT y los Cirujanos del estado Monagas el día de su juramentación

Un largo camino recorrido y un gran camino por andar, de esta mujer de El Tigre, que se consolidó en Maturín estado Monagas y se consagra a nivel Nacional, dejando huellas como Inspiración de la mujer venezolana.



Con expresidentes del Capítulo Monagas y Miembros Honorarios de la SVC. De izquierda a derecha Dr. Javier Rivas, Dra. Yrene Alves, Dr. Freddy Arabia y Dra. Elia Guevara



Dra Elia Guevara y la Junta directiva de la Sociedad Venezolana de Cirugía, el día de la juramentación. Marzo 2024. De izquierda a derecha Dr. Javier Rivas, Dr. José León Tapia, Dra. Elia Guevara, Dr. Freddy Pereira, Dra. Silvia Piñango y Dr. Luis Rodríguez



Asistencia a las Jornadas Nacionales de Cirugía 2023. Caracas